

Am 6. Oktober 2025 verstarb

Professor Dr. Dr. h.c. mult. Peter Häberle

bis 2002 Inhaber des Lehrstuhls für Öffentliches Recht

im Alter von 91 Jahren. Seit 1981 hat er die Fakultät für Rechts- und Wirtschaftswissenschaften der Universität Bayreuth tief geprägt. Der vielfach preisgekrönte und weltweit wie kaum ein anderer deutscher Jurist renommierte Peter Häberle hat mit seinem Wirken ganz wesentlich dazu beigetragen, die Rechtswissenschaften an der jungen Universität Bayreuth in die erste Reihe der deutschen Fakultäten zu stellen. Sein Ruf als exzenter, innovativer und wirkmächtiger Staatsrechtslehrer hat der Fakultät in ihrer Frühphase über die Grenzen Deutschlands hinaus Strahlkraft verliehen. Zahlreiche Schüler sind von seinem Bayreuther Lehrstuhl für Öffentliches Recht, Rechtsphilosophie und Kirchenrecht aus in die nationale und internationale Forschungslandschaft hinaus gezogen. Peter Häberle blieb der Fakultät auch nach seiner Emeritierung verbunden, institutionell mit der von ihm im Jahr 1998 begründeten Forschungsstelle Europäisches Verfassungsrecht. Wir trauern um ein hochverdientes Fakultätsmitglied und werden ihm ein ehrendes Andenken bewahren.

Der Dekan
der Fakultät für Rechts- und Wirtschaftswissenschaften
Professor Dr. Claas Christian Germelmann

Der Präsident
Universität Bayreuth
Professor Dr. Dr. h.c. Stefan Leible